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Abstract (en)
In a locking mechanism equipped with electronic locking components, the key comprises a code transmitter and the lock unit formed from a lock and
lock cylinder comprises a code evaluator (16) with a release device. The energy source (20) is arranged in the key and the code evaluator (16) is
located with the release device (18) in the lock cylinder (12). It is thereby possible to provide lock cylinders which have only the size of conventional
lock cylinders and which, without exchanging the lock as a whole, can be substituted for the existing lock cylinder. <IMAGE>

Abstract (de)
Bei einer mit elektronischen Schließkomponenten ausgestatteten Schließvorrichtung umfaßt der Schlüssel einen Codegeber und die aus Schloß
und Schließzylinder gebildete Schloßeinheit einen Codeauswerter (16) mit einer Entsperrvorrichtung. Die Energiequelle (20) ist im Schlüssel und
der Codeauswerter (16) ist mit der Entsperrvorrichtung (18) im Schließzylinder (12) angeordnet. Dadurch ist es möglich, Schließzylinder zu schaffen,
die nur die Größe üblicher Schließzylinder besitzen und ohne Austausch des gesamten Schlosses gegen den vorhandenen Schließzylinder
ausgetauscht werden können.
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